



**ABBATALE  
DE PAYERNE**  
MONUMENT NATIONAL. POUR TOUS

## Communiqué de presse

### PREMIER BILAN POSITIF POUR L'ABBATALE DE PAYERNE, UN MOIS APRES SA RÉOUVERTURE

Payerne, le 18 août 2020

**Après plus de 10 ans de travaux, l'Abbatiale de Payerne a rouvert ses portes au public le samedi 11 juillet dernier. Un mois plus tard, c'est l'heure de faire un premier bilan de l'exploitation. L'Association du site de l'Abbatiale de Payerne s'annonce satisfaite à l'heure actuelle avec une fréquentation dépassant les attentes, malgré la situation sanitaire. Les retours des visiteurs sont également positifs.**

Grâce à son vaste site de 12'000 m<sup>2</sup>, le site de l'Abbatiale offre une visite confortable dans cette période compliquée du point de vue sanitaire. Sans doute en partie grâce à cela et très largement grâce à l'important écho médiatique, les visiteurs ont afflués durant ce premier mois d'exploitation. La majorité de nos visiteurs ont annoncé être venus grâce à la presse écrite, la radio et la télévision, répercussions de la conférence de presse du 8 juillet, ou par le bouche à oreille.

Après un mois d'ouverture, la fréquentation est au-dessus des espérances avec 6'482 visiteurs contre 5'278 prévus, soit 22 % de visiteurs supplémentaires. Parmi ceux-ci, sans grande surprise, seuls 3% viennent de l'étranger, principalement de la France et de l'Allemagne. Plus de 80% de nos visiteurs sont en provenance des cantons de Vaud, Berne, Fribourg et Zurich.

A l'heure actuelle, nous avons de bons retours de la part de nos visiteurs qui apprécient à la fois l'important travail de restauration de l'édifice et sa mise en valeur par le parcours de découverte. Ils soulignent tout particulièrement la sobriété des installations scénographiques dans l'Abbatiale même et le plaisir de découvrir le *dormitorium*, ancien dortoir des moines, et de s'imprégner de la vie monacale du Moyen Age. Les plus jeunes apprécient tout particulièrement la table interactive de la salle capitulaire, offrant le choix entre trois jeux. Un premier sur la construction de l'Abbatiale, un deuxième sur les traces des visiteurs des sites clunisiens et un troisième sur la Bourgogne, ses souverains et son histoire, autour du personnage d'Adélaïde, fille de la reine Berthe.

#### Tombeau de la Reine

L'enquête archéologique à épisode « Le Tombeau de la Reine » a présenté sa première conférence le jeudi 6 août, dévoilant ainsi le premier indice rapprochant les visiteurs de l'emplacement de la sépulture de la reine Berthe.

Les prochains indices seront dévoilés, tous les premiers jeudis du mois, à l'exception de l'indice de septembre, qui aura lieu le samedi 5 septembre, journée de l'inauguration du marché hebdomadaire sur la place du Marché. Vous trouvez plus de détails sur les étapes du jeu sur le site [reine-berthe.ch](http://reine-berthe.ch).

#### Informations et contact :

Anne-Gaëlle Villet, [anne-gaëlle.villet@abbatale.ch](mailto:anne-gaëlle.villet@abbatale.ch), 0266626705